

Muere Soldado de EE.UU. al Estallar una Mina en Beirut

EL DIARIO DE HOY, Viernes 1° de Octubre de 1982.



BUSCAN BOMBAS. Beirut, septiembre 30, dos infantes de Marina norteamericanos buscan bombas en los alrededores de Beirut. Un soldado de E. U. murió hoy y otros resultaron heridos al estallar una bomba. (UNIFAX II de UPI).

En Honduras

Constituyen Reunión de Ministros de Transporte

TEGUCIGALPA, septiembre 30 (ACAN, EFE).— Quedó constituida hoy en Honduras la "Reunión de Ministros de Transporte de Centroamérica", entidad que sostendrá las reuniones por año, en las capitales de los países miembros.

La "reunión", fue constituida por los ministros de transporte de Honduras, José Azcona Hoy, de Guatemala, Edgar Leonel Ortega; y los viceministros del ramo de Nicaragua,

Carlos Molina Olliv, y de Costa Rica, Hernán Azofeifa.

También estuvieron presentes los directores generales de transporte y otros asesores de los ramos de comunicaciones y obras públicas, de los países participantes.

Se decidió solicitar a la Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA), todo el apoyo que pueda brindar a

—Favor pase a la página 30.

Shultz pide a Israel Deje los Territorios Ocupados

NACIONES UNIDAS, septiembre 30 (UPI).— El Secretario de Estado norteamericano George Shultz, en una importante exposición de la política exterior de su país, pidió al Gobierno israelí, que abandone los territorios árabes ocupados a cambio de paz, y solicitó de las Naciones árabes, que se unan al proceso negociador de Camp David.

Shultz explicó la política exterior estadounidense, ante la 37ma. Asamblea General de las Naciones Unidas, en su primer dis-

curso amplio, pronunciado desde que en junio ocupó el cargo.

"Pido a todas las partes interesadas que acepten el desafío del Presidente Reagan, para apresurar el logro de una paz verdadera en el Medio Oriente", dijo Shultz.

El mandatario estadounidense propuso el primero de septiembre un plan, que establece el Autogobierno palestino en el margen occidental del Río Jordán y la Franja de Gaza, en aso-

—Favor pase a la página 38.

Chile se Opone a Discutir Salida al Mar con Bolivia

WASHINGTON, septiembre 30 (UPI).— Chile rechazó nuevamente discutir con Bolivia la concesión de "una salida soberana" al Océano Pacífico. Empero, por cuarta vez, el tema fue inscrito en el temario de la próxima Asamblea Interamericana.

"Si se pretende ejercer presión sobre Chile, puedo decir de manera muy categórica, que ello es absolutamente inconducente", declaró el Representante de Chile, Uldaricio Figueroa, al proponer Bolivia la inclusión del tema. Bolivia "no ha renun-

ciado, ni renunciará a su legítimo derecho de obtener una salida soberana al Océano Pacífico... persistiremos por un año, por 10 ó por 100 años si es preciso", subrayó el Embajador de Bolivia, Alberto Quiroga, al presentar la propuesta.

Sin embargo, como ha ocurrido en tres años anteriores, la Comisión preparatoria de la XII Asamblea, accedió a que la aspiración boliviana fuese discutida en un diálogo franco y amistoso por votación de 21 a uno. La

—Favor pase a la página 63.

BEIRUT, septiembre 30 (UPI).— La explosión accidental de una mina, mató hoy a un infante de Marina norteamericano e hirió a otros tres, cerca del Aeropuerto Internacional de Beirut.

Los soldados integraban un grupo encargado de despejar el terreno al contingente final de la fuerza de 1.200 infantes de Marina, en su paso hacia el aeropuerto, que les sirve de cuartel general.

Los infantes de Marina norteamericanos se suma-

ron a las tropas de Francia e Italia, encargadas de supervisar la paz en la capital libanesa.

En Washington, el vocero del Pentágono, Henry Catto, dijo que la explosión había sido sólo "un accidente" y no el resultado de alguna acción antinorteamericana.

Un soldado sufrió heridas graves y otros dos pudieron alejarse del lugar por sus propios medios, a pesar de sus heridas, dijo el Pentágono. El otro murió mientras era operado

en el portahelicópteros Guam.

Es el primer incidente de este tipo, que afecta a las tropas norteamericanas en el Líbano, cuya previa misión de paz duró 16 días, incluyendo el 16 de septiembre sin novedad.

Los primeros soldados norteamericanos muertos en el Líbano, fueron dos oficiales que integraban el contingente que las Naciones Unidas mantiene en calidad de observador, y cuyo vehículo fue des-

truido el sábado, al hacer contacto con una mina, cerca de Beirut.

La explosión de hoy ensombreció un día que había comenzado sobre una nota de optimismo al reabrirse el aeropuerto, para la llegada del primer vuelo comercial a Beirut, desde que comenzara la invasión israelí el 6 de junio.

En una ceremonia realizada poco antes del desembarco de los marines, el

—Favor pase a la página 30.



PRIMEROS PASAJEROS. Beirut, septiembre 30. Una muchedumbre se reúne alrededor de una bandera libanesa, saludando a los primeros pasajeros, en el reabierto Aeropuerto de Beirut. (UNIFAX II de UPI).

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, septiembre 30 (AP).— El Mercado de Valores declinó hoy por segunda jornada consecutiva, ante la preocupación de los inversionistas por la persistencia de la recesión.

Las operaciones fueron moderadas.

Los precios comenzaron a declinar ayer en ventas atribuidas a disminuidas esperanzas de los inversionistas, para el fin de la recesión en los próximos meses.

Hoy el Gobierno informó que su índice de indicadores económicos, que detecta la futura orientación económica, cayó 0.9 en agosto.

La declinación se produjo junto con otra evidencia de la persistencia de la recesión.

El índice de Dow Jones de 30 industriales cayó 10.02 para cerrar a 896.25.

Se registraron más bajas que altas por un margen de 9 a 5.

El volumen negociado totalizó 62.61 millones de acciones, contra 62.55 la jornada anterior.

El índice compuesto cayó 0.6 a 69.18.

PRECIO AZUCAR

NUEVA YORK, septiembre 30 (UPI).— El azúcar para entrega futura—Favor pase a la página 38.

Cosecha Récord de Trigo

LONDRES, septiembre 30 (AP).— El Consejo Internacional del Trigo (CIT), estimó hoy que la cosecha mundial 1982 de ese cereal registrará un volumen récord de 464 millones de toneladas.

Esa cifra se compara con la de 460 millones de toneladas logradas en 1981, y representa siete mi-

—Favor pase a la página 38.

Vaticinan Aumento de Ola Terrorista en C.A.

CHICAGO, septiembre 30 (UPI).— El Secretario Auxiliar de Estado para Asuntos Interamericanos de los Estados Unidos, Thomas Enders, vaticinó hoy la intensificación de las luchas políticas en los países de Centro América, en base de las acciones de Cuba, Nicaragua y la Unión Soviética en la región.

Pero, según Enders, ello no significa que los marxistas prevalecerán. "Por el contrario, es claro que no prevalecerán —siempre y cuando las democracias mantengan sus mentes claras en torno a lo que

persiguen— y siempre y cuando (las democracias) mantengan el esfuerzo", afirmó.

Enders abordó la cuestión de Centro América en un discurso sobre el futuro de las relaciones interamericanas, pronunciado hoy ante la 38va. Asamblea General Anual de la Sociedad Interamericana de Prensa.

Enders denunció que Nicaragua mantiene un tráfico de armas "activo y a altos niveles" hacia El Salvador y que ha intensificado sus activida-

—Favor pase a la página 28.

Honduras se Beneficia de Plan Ayuda de Reagan

TEGUCIGALPA, septiembre 30 (ACAN, EFE).— Honduras comenzó a beneficiarse del "Plan Reagan para la Cuenca del Caribe" con la firma de un préstamo por 35 millones de dólares entre el Embajador de los Estados Unidos, John Dimitri Negroponte, y el Presidente hondureño, Roberto Suazo Córdova.

El préstamo será utilizado para apoyar el sector productivo del país, según expresó el diplomático norteamericano.

"Este convenio constituye la primera etapa de la iniciativa para la Cuenca del Caribe. Las otras etapas avanzan por el proceso

legislativo de mi país", aseguró Negroponte.

El Embajador dijo que confía en que el préstamo estimulará la producción y, por ende, el empleo en Honduras.

Negroponte opina que el actual gobierno hondureño ha demostrado que está preparado para tomar las medidas necesarias, para sanear su estado financiero y revitalizar la economía nacional.

El representante estadounidense dijo que "la recesión económica mundial y la incertidumbre creada por la inestabilidad política en países vecinos, impo-

—Favor pase a la página 30.



REUNIFICACION DE BEIRUT. Libano, septiembre 30. Beirut fue oficialmente reunificada hoy, tras siete años de división ocasionada por la guerra civil libanesa, que enfrentó a las tendencias de derecha cristiana con la de izquierda musulmana. La ceremonia oficial de reunificación de los dos sectores de la ciudad, fue realizada por el Presidente libanés, Amin Gemayel, centro, en el llamado "Paso del Museo".